



# Nota de prensa

## Exposición sobre “Expediciones científicas españolas en América durante el S. XVIII” estará abierta al público en el Centro Cultural de la PUCE hasta el 31 de octubre.

- La Embajada de España en Ecuador, junto con el Colegio Ecuatoriano-Español América Latina, el Colegio Reyes Católicos de Bogotá y la Pontificia Universidad Católica del Ecuador presentan la exposición “Expediciones científicas españolas en América durante el S. XVIII”.
- Junto con la exposición, que estará abierta al público hasta el 27 de octubre en el Centro Cultural de la PUCE, se llevará a cabo un ciclo de conferencias hasta el 10 de octubre.
- La exposición y el ciclo de conferencias tienen como objetivo dar a conocer el importante papel de españoles y científicos de la América hispana en el desarrollo de las ciencias a lo largo de una serie de expediciones que fueron las más fructíferas de las emprendidas en el Siglo de la Ilustración.

*Jueves, 4 de octubre de 2018.*- La Embajada de España en Ecuador colabora con el Colegio Ecuatoriano-Español América Latina de Quito, el Colegio Reyes Católicos de Bogotá y el Centro Cultural de la Pontificia Universidad Católica de Ecuador (PUCE) en la presentación de una exposición y un ciclo de conferencias sobre “Expediciones científicas españolas en América durante el S. XVIII”.

La exposición tiene por objeto dar a conocer la importante contribución de la Corona Española y los científicos de la América hispana en el desarrollo del conocimiento científico en el S. XVIII, una contribución que en ocasiones no ha sido suficientemente reconocida por la historiografía científica actual. En la exposición y ciclo de conferencias se tratará entre otros temas la participación de Jorge Juan y Antonio de Ulloa en la Misión Geodésica de 1734, la labor de la Real Expedición Filantrópica de la Vacuna de la Viruela de 1803 que permitió eliminar el letal virus de los territorios americanos o la contribución al conocimiento de la flora americana por parte de Celestino Mutis y las tres expediciones botánicas a Perú, Nueva Granada y Nueva España. Esta importante labor fue reconocida por Alejandro Von Humboldt que afirmó que “ningún gobierno europeo ha invertido sumas mayores en adelantar el conocimiento de las plantas que el Gobierno español”.



En el acto de inauguración, que tuvo lugar el 4 de octubre, el Embajador de España, Carlos Abella y de Arístegui, subrayó que las bases para las expediciones científicas del S. XVIII se asentaban sobre el conocimiento técnico, cartográfico y de navegación y en la organización administrativa de la Corona española en los dos siglos precedentes. Asimismo subrayó la contribución a estas expediciones de ecuatorianos como el guayaquileño Pedro Franco Dávila, fundador del Real Gabinete de Historia Natural y del riobambeño Pedro Vicente Maldonado, autor del magnífico mapa de la Audiencia de Quito de 1740.

La exposición estará abierta al público en la Sala A del Centro Cultural de la PUCE hasta el 27 de octubre, estando prevista su itinerancia en Ecuador a partir del mes de noviembre.

El ciclo de conferencias tendrá el siguiente programa:

- Jueves, 4 de octubre, a las 16:00 horas. "**Expediciones científicas españolas en América durante el S. XVIII**", por parte de Cristina Portillo Mayorga, Jefa de Departamento de Ciencias Sociales del CEE Reyes Católicos de Bogotá.
- Viernes, 5 de octubre, a las 16:00 horas. "**La huella americana de dos grandes marinos españoles: Jorge Juan y Santacilia y Antonio de Ulloa**", por Pablo Pinedo Reyes, Jefe del Departamento de Biología y Geología del CCEE Reyes Católicos de Bogotá. A continuación "**La Real Expedición Científica de la Vacuna de la Viruela**" por Cristina Portillo Mayorga.
- Martes, 9 de octubre, a las 16:00 horas. "**Juan Tafalla y Eduardo Estrella: la Flora Huayaquilensis, primera descripción botánica del Ecuador**", por Ana Estrella Santos, Directora de la Escuela de Lengua y Literatura de la PUCE. A continuación "**La importancia de las colecciones científicas: memoria viva**", por Camila Rodríguez Estrella, Profesora de biología del Colegio Ecuatoriano-Español América Latina.
- Miércoles, 10 de octubre, a las 16:00 horas. "**La disociación del espejo o la mirada del otro: algunos conocimientos del mundo prehispánico**" por Natalia Hallo González del Real, Subdirectora del Colegio América Latina. A continuación "**Clausura del ciclo de conferencias**" por Jesús Pérez de Ciriza, rector del Colegio Ecuatoriano-Español América Latina.

En caso de requerir más información sobre este asunto, puede contactar al servicio de prensa de la Embajada de España a través del correo electrónico [emb.quito@maec.es](mailto:emb.quito@maec.es) o el número de teléfono +593 (2) 322 62 96.

Asimismo pueden seguir las noticias concernientes a la Embajada de España en Ecuador a través de la página web [www.exteriores.gob.es/Embajadas/Quito](http://www.exteriores.gob.es/Embajadas/Quito) y a través de la cuenta oficial de Twitter @EmbEspEcuador.